

BOLETÍN ->> No. 354

Se conmina a centros académicos a incrementar el financiamiento a investigaciones a través de organismos gubernamentales y convocatorias externas.

Cinco especialidades médicas están en proceso de evaluación de calidad por órgano nacional de calidad académica.

La directora general de Investigación y Posgrado de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Guadalupe Ruiz Cuéllar, conminó a los centros académicos de la Institución a reflexionar sobre la agenda de prioridades científicas que podría transformar el enfoque de las líneas de generación y aplicación del conocimiento.

En entrevista, expresó que el Centro de Ciencias Básicas ya visualizó algunos campos de estudio a incursionar y nuevas áreas de enfoque, lo cual es una tarea que están realizando los centros académicos de la UAA para fortalecer su oferta de posgrados y trabajos de investigación; lo cual aporta a subsanar las necesidades del país respecto a producción científica, desarrollo de tecnología y atención a problemáticas sociales.

Ruiz Cuéllar mencionó que actualmente se encuentran en desarrollo poco más de 150 proyectos de investigación en la UAA, tanto de investigación básica como aplicada, de los cuales 30% cuentan con financiamiento externo; pero aún se requiere incrementar este porcentaje para ampliar el alcance y cantidad de trabajos.

Al respecto, dijo que gran parte del apoyo externo proviene de CONACYT, pero también de fondos sectoriales de gobierno, mismos que al estar etiquetados para una agenda científica nacional específica permite identificar y permear directamente en las necesidades del país.

Por otra parte, indicó que algunos centros académicos, como los de Ciencias de la Ingeniería y Empresariales, están enfocando su trabajo al fortalecimiento del pregrado debido a su reciente creación, pero varios de sus profesores ya cuentan con trayectoria en la producción científica y los cuerpos académicos se están desarrollando; por lo que en próximos años se podrían observar nuevos posgrados especializados.

Finalmente, reconoció el logro del doctorado de reciente creación en Investigación Educativa, el cual obtuvo la acreditación del Programa Nacional de Posgrados de Calidad del CONACYT; e informó que durante este año se han sometido a evaluación del mismo PNPC a 5 especialidades médicas, programas académico-médicos de la UAA en conjunto de diversos hospitales y centros de salud de la entidad, que esperan avalar su calidad para asegurar a la población formación de recursos humanos con amplio conocimiento, destreza y alto sentido humanista, sello característico de la Institución Educativa Líder en el estado.

